
                                    

2 2 世 紀 を 見 つ め 、 豊 か な 森 を は ぐ く み た い 
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かけがわの森から 

     

現
在
の
科
学
技
術
の
発
展
は
め
ざ

ま
し
い
。
パ
ソ
コ
ン
や
携
帯
端
末
で

世
界
中
の
情
報
が
手
に
入
る
イ
ン
タ

ー
ネ
ッ
ト
技
術
、
十
億
分
の
一
メ
ー

ト
ル
と
い
う
想
像
も
で
き
な
い
微 

 

                         

   

  

  

細
な
精
度
で
物
質
を
扱
う
ナ
ノ
テ
ク

ノ
ロ
ジ
ー
。
先
端
技
術
は
ど
ん
ど
ん

先
端
を
更
新
し
て
い
き
ま
す
。 

一
方
、
林
業
技
術
は
ど
う
か
・
・
・ 

数
十
年
を
経
た
木
々
は
丸
々
太
っ
て
、 

            

              

 

ず
っ
し
り
と
そ
の
体
を
誇
っ
て
い
る
。 

当
然
パ
ソ
コ
ン
の
デ
ー
タ
の
よ
う
に

圧
縮
解
凍
な
ど
で
き
な
い
・
・
・ 

 

ち
ょ
っ
と
自
嘲
気
味
で
し
た
が
、

林
業
界
も
木
材
の
搬
出
の
手
間
を
少

し
で
も
効
率
化
・
省
力
化
し
コ
ス
ト

を
少
し
で
も
下
げ
よ
う
と
努
力
し
て

い
ま
す
。 

掛
川
市
森
林
組
合
も
平
成
十
三
年
、

十
五
年
と
、
木
材
を
つ
か
む
機
械「
グ

ラ
ッ
プ
ル
」
と
、
二
胴
ウ
イ
ン
チ
で

木
材
を
効
率
よ
く
集
材
で
き
る
「
ス

イ
ン
グ
ヤ
ー
ダ
」
を
導
入
し
、
有
効

活
用
し
て
い
ま
す
。 

最
近
は
機
械
の
オ
ペ
レ
ー
タ
ー
の

操
作
技
術
も
向
上
し
、
よ
り
能
率
の

よ
い
動
き
に
な
っ
て
い
ま
す
。
今
後

も
こ
れ
ら
を
活
用
し
、
よ
り
よ
い
生

産
方
法
を
模
索
し
て
い
き
ま
す
。 

              

                                    

                                    

あけましておめでとうございます
 

 

 

 

 

 

 

掛川市森林組合役員一同 

 

新年を迎え、ひとことごあいさつを申し上げます。

私の好きな詩に、文天祥という南宋の詩人の一節が

あります。いわく、 

忙 裏 山 看 我  （忙しい時は山が私を看ている） 

閑 中 我 看 山  （閑なときは私が山を看ている） 

 

今、掛川の奥の山々を眺めると、濃いみどりの杉

桧が美しく茂り、市内の総蓄積は、百五十万立方米

で、江戸時代以来最高の蓄積を誇っています。 

それなのに今の材価では伐れません。しかしみん

ながそうすると、杉桧は、シェアを鉄、コンクリ、外国

から来る集成材に食われてしまうだけです。 

森林業は、広い、清い、弱い、長い、高い仕事で

す。意味は、面積が広い、水や空気などが清い、工

業社会市場には弱い、収穫まで長い、志は高く、高

いところにあるから治山が大切ということです。 

この辺りから活路を見出したいと思います。本年も

よろしくお願いいたします。 

（代表理事組合長  榛村純一）

林
業
機
械
で
木
材
の
集
材
作
業
を
効
率
化  

境界確認作業に苦労する ～萩間地区山村境界保全事業～ 
 本年度、萩間地区で山村境界保全事業（事業量 110ha・２６７筆）に取り組んで

います。所有者の方々や、地元の山の精通者にご協力いただきながら、境界確認作業

を行ってきましたが、正直、境界確認に苦労しました。所有者の世代が代わっている

と、境界も曖昧になっていますし、中にはまったく山の場所が分からない方もいらっ

しゃいました。それでも皆様に根気強くご協力をいただき、なんとか萩間地区左岸の

山の境界をおおむね明らかにすることができそうです。 （担当 吉野・尾崎）

 皆様にも今のうちに境界杭を設置しておく等の対策をお勧めします。 

そ
の
名
は
「
グ
ラ
ッ
プ
ル
」「
ス
イ
ン
グ
ヤ
ー
ダ
」 

林業機械を操る！（岩佐安澄 ４３歳）

「林
業
機
械
を
操
る
」 

写
真
の
人
紹
介 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
  

岩
佐
安
澄 

四
十
三
歳 

 

入
組
四
年
目 

し
し
座 

Ａ
型 

 

趣
味 

サ
ー
フ
ィ
ン
（
冬
で
も
） 

チ
ャ
ー
ム
ポ
イ
ン
ト 

笑
顔 

林
業
機
械
を
操
る
一
方
で
、
森
林
組
合
屈
指
の
体
力
を
ほ
こ

る
。
ま
た
、
バ
ラ
ン
ス
感
覚
の
必
要
な
樹
上
作
業
を
も
軽
快
に

こ
な
す
。
森
林
組
合
に
な
く
て
は
な
ら
な
い
存
在
で
す
。 

「
自
分
の
売
り
は
体
力
。
今
後
は
技
術
分
野
を
伸
ば
し
、
安

全
で
効
率
の
よ
い
作
業
を
追
及
し
た
い
。
ま
た
山
や
自
然
に
つ

い
て
も
、
諸
先
輩
方
か
ら
学
ん
で
い
き
た
い
。」
と
語
る
。 



 

 

 

林業功労者表彰（大嶽専務）    

１１月６日、大嶽専務が、長年の林業に対

する功績をたたえられ、静岡県農林水産業振

興会会長（石川嘉延静岡県知事）より林業功

労者として表彰されました。職員一堂もお花

で受賞をお祝いしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原木しいたけ・原木なめこの美味 

皆様は原木しいたけ・原木なめこを食べた

ことがありますか。うまいですよね！ 

香りよし、歯ごたえよし、そして手をかけ

た原木から収穫する楽しみ。皆様もぜひお試

しください。（おすすめ GOODS をみてね） 

 

研修旅行に行ってきました 

１０月２７日・２８日と１泊２日で職員旅

行に行って参りました。場所は浅草・横浜中

華街・鎌倉。「鎌倉の大仏は男前だが俺ほど

ではない」と大嶽専務がつぶやいていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
“これいい！” 購買担当「落合」の 

 

 

しいたけ菌を打つシーズンがやってき

ました。森林組合が自信を持ってお勧め

する種駒はこれです！ 

「しいたけ種駒 にく丸」 

１,０００個入り ￥2,888（税込） 

菌を打った翌年の秋から発生し、その

次の春がピークです。３年間ほど収穫で

きます。味も歯ごたえも最高ですよ。ぜ

ひお試しください。 
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山
の
講
・山
の
神
ま
つ
り 

～
山
仕
事
の
安
全
を
願
って
～ 

秋
風
の
涼
し
さ
に
、
少
し
ず
つ
寒
さ
が
加
わ
っ
て
く
る
晩
秋
。
山
の
木
々
は
体
内
の
水
分
を 

 

落
と
し
、
木
材
の
収
穫
期
と
な
り
ま
す
。
田
畑
の
仕
事
も
ひ
と
段
落
し
、
い
よ
い
よ
山
仕
事
の 

 
季
節
。
山
仕
事
を
す
る
人
は
減
っ
て
い
る
も
の
の
、
山
仕
事
の
安
全
を
祈
願
す
る
行
事
は
昔
か 

 
ら
変
わ
ら
ず
伝
わ
っ
て
い
ま
す
。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

  

 
 
 
 
 
 

 

 菌打ちに必要な器具も売ってますよ。 

「菌打ち用きり ハイスピードワン」 

「しいたけ用ドリル」 

 

 

 

 

しいたけ菌以外のきのこもあるんですよ。 

「なめこ種駒」１,０００個入り ￥2,888（税込） 

「ひらたけ種駒」１,０００個入り ￥2,888（税込） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

前号で３人の職員（尾崎家・舟津家・吉野家）に子供が誕生する

とのことを載せましたが、１０月１０日に１人目の男の子が元気に誕生しまし

た（下の写真）。筆者の周囲は今年は出産のラッシュです。 

「かけがわの森から」も第３号をむかえました。組合員や地域の皆様からの

ご意見、ご感想等お待ちしております。 

掛川市森林組合 

掛川市丹間４８番地 

TEL  0537-25-2111   

FAX  0537-25-2113   
E-mail  kakemori@vc.tnc.ne.jp

① 山の講 11 月 7 日 森林組合事務所にて 

この日は山の仕事はお休み。従業員全 

員が集まって、神事を行って安全祈願を 

しました。祭壇をもうけ、榊を立て、し 

め縄を張り、魚を腹合わせで 2 尾、おは 

ぎ、野菜、果物を供えました。 

最近は素材生産より保育作業が多

くなってきています。とくに間伐作

業には危険が伴うもの。どうかまた

一年無事に過ごせますように。 

 

② 山の神祭り 11 月 12 日 萩間地区山ノ神沢

萩間地区の山ノ神沢という沢を深く入ったところに祠があり

「大山住命」ときざまれた石碑が建っている。こちらでは萩間

地区の方々により、毎年１１月に山の神祭りが行われています。

米粉で作ったおもちをわらで 

包み、お神酒と共にお供えした 

後、火を焚いておもちを焼いて 

いただきます。山の安寧と、仕 

事の安全が祈願されました。 

きのこ栽培用品特集 

みなさん 

買いにきてね!
大
仏
様
の
前
で
パ
チ
リ
！

ひとこと し
い
た
け
講
習
会
の
開
催 

昨
年
に
引
き
続
き
今
年
も
、
し
い
た
け
講

習
会
を
開
催
い
た
し
ま
す
。 

原
木
き
の
こ
の
栽
培
方
法
に
つ
い
て
、
し

い
た
け
菌
生
産
業
者
「
も
り
産
業
」
か
ら
講

師
を
招
い
て
行
い
ま
す
。
原
木
の
伐
り
時
期
、

種
駒
の
打
ち
方
、
ホ
ダ
木
の
寝
か
せ
方
等
、

教
え
て
い
た
だ
き
ま
し
ょ
う
。 

 

日
時 

平
成
十
九
年 

一
月 

三
十
一
日 

 

午
後
一
時
三
十
分 

場
所 

森
林
組
合
事
務
所 

 

参
加
無
料
で
す
が
、
申
し
込
み
が
必
要
で

す
。
申
し
込
み
は 
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7
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5
-
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